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Pressemitteilung 
 

Mannheim, den 1. Juli 2025 

 

CDU-Fraktion beantragt Tempo 20 am „Stich“ in 
Sandhofen 

Die CDU-Gemeinderatsfraktion fordert für die Sitzung am 1. Juli 2025 die 
Einführung eines Tempolimits von 20 km/h im Bereich rund um das 
Stadtteilzentrum „Stich“ in Mannheim-Sandhofen. Mit diesem Schritt soll die 
Verkehrssicherheit für Fußgängerinnen und Fußgänger erhöht, Lärm- und 
Schadstoffbelastung reduziert sowie die Attraktivität des Stadtteils als Wohn- 
und Begegnungsort gestärkt werden. 

Hintergrund: In den vergangenen Jahren hat der Durchgangsverkehr auf der 
Schönauer Straße, Sandhofer Straße und Spinnereistraße stark zugenommen. 
Pendelnde – vor allem Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der Industriebetriebe 
entlang des Altrheins – umgehen regelmäßig Staus und Ampelanlagen auf der 
B44, indem sie mitten durch Sandhofen fahren. Dies führt zu erheblichen 
Belastungen: Anwohnerinnen und Anwohner klagen über Lärm, Abgase und 
vereinzelt gefährliche Situationen, insbesondere Rund um den "Stich" an der 
Kreuzung Sandhofer Straße / Spinnereistraße / Domstiftstraße. 

„Für uns steht die Sicherheit unserer Bürgerinnen und Bürger an erster Stelle“, 
erklärt der verkehrspolitische Sprecher der CDU-Fraktion Lennart Christ. „Der 
‚Stich‘ ist ein zentraler Treffpunkt für Familien, Senioren und Kinder. Tempo 20 
schafft Raum für Rücksichtnahme und entschleunigtes Fahren – eine 
Maßnahme, die Anwohnende entlastet und den öffentlichen Nahverkehr vor Ort 
stabilisiert.“ 

Wesentliche Punkte des CDU-Antrags: 
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 Reduzierung der Höchstgeschwindigkeit auf 20 km/h in den Bereichen 
Sandhofer Straße, Spinnereistraße und im Kreuzungsbereich zur 
Domstiftstraße.  

 Eindämmung von Schleichverkehren und Verbesserung der 
Aufenthaltsqualität im Wohnquartier.  

 Entlastung des ÖPNV: Bessere Pünktlichkeit und weniger Rückstau auf 
der Linie über den Viernheimer Weg. 

„Wir haben das Thema auf Vorschlag der CDU-Bezirksbeiräte intensiv im 
Bezirksbeirat Sandhofen beraten und wissen daher: Die Verwaltung sieht die 
rechtlichen und technischen Voraussetzungen für eine Umsetzung gegeben“, 
erklärt der örtliche Stadtrat Wilken Mampel. „Jetzt liegt es am Gemeinderat, 
diesen wichtigen Impuls für Sandhofen zu setzen.“ 

"Es ist toll, dass die CDU-Gemeinderatsfraktion unseren Vorschlag 
aufgenommen hat und einen entsprechenden Antrag in den Gemeinderat 
einbringt", freut sich der Sandhofer CDU-Bezirksbeirat Timo Kessler.   

Die CDU-Fraktion ruft alle Ratskolleginnen und -kollegen dazu auf, dem Antrag 
zuzustimmen und gemeinsam die Lebensqualität in Sandhofen zu erhöhen. 

Antrag anbei.  


